

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis dan Pendekatan Penelitian**

Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan (*field research*) yang dilakukan dengan pendekatan kualitatif dalam bentuk diskriptif. Tujuan penelitian diskriptif adalah membuat sistematis, factual, dan akurat mengenai fakta-fakta dan sifat-sifat daerah tertentu.<sup>25</sup>

Penelitian ini dilakukan langsung kelapangan untuk menggali dan meneliti data-data yang berkenaan dengan bentuk bimbingan santriwati Pondok Pesantren Al Falah Puteri Banjarbaru secara kualitatif.

#### **B. Subjek dan Objek Penelitian**

Subjek penelitian adalah 10 orang ustazah dan 13 orang santriwati di Pondok Pesantren Al Falah Puteri Banjarbaru.

Objek penelitian ini adalah Bimbingan Keagamaan di Pondok Pesantren Al Falah Puteri Banjarbaru dan perannya dalam mengatasi faktor yang mempengaruhi bimbingan keagamaan di Pondok Pesantren Al Falah Puteri Banjarbaru.

#### **C. Lokasi Penelitian**

---

<sup>25</sup> Sumadi Suryabrata, *Metodologi Penelitian* (Jakarta: Rajawali Pers, 2010). h. 75.

Adapun lokasi penelitian ini dilaksanakan di Pondok Pesantren Al Falah Puteri Banjarbaru Kalimantan Selatan yang terletak di Landasan Ulin Kecamatan Liang Anggang Kota Banjarbaru.

#### **D. Data dan Sumber Data**

##### 1. Data

Data yang digali dalam penelitian ini meliputi data-data sebagai berikut :

###### a. Data primer

Data primer adalah data yang diperoleh secara langsung baik secara pengamatan maupun melalui wawancara dengan informan atau responden. Data primer dikumpulkan oleh Peneliti untuk menjawab pertanyaan Peneliti. Informan atau responden dalam penelitian ini adalah pihak yang mengelola (*asatidz*) dan yang menjadi siswa atau santri di Pondok Pesantren Al Falah Puteri Banjarbaru.

###### b. Data sekunder

Merupakan data tambahan berupa informan yang akan melengkapi data dari primer. Data yang dimaksud adalah yang meliputi dokumen atau arsip yang didapatkan dari berbagai sumber dan foto terkait dengan masalah ini.

##### 2. Sumber data

a. Informasi dalam penelitian ini adalah pihak yang dapat memberikan keterangan terkait dengan masalah yang diteliti yaitu peran Ustaz/Ustazah

dalam Bimbingan Keagamaan Santriwati Pondok Pesantren Al Falah Puteri Banjarbaru.

- b. Dokumen yaitu seluruh data yang berhubungan dengan penelitian untuk melengkapi data penelitian. Dokumen yang dimaksud adalah berupa foto santriwati Pondok Pesantren Al Falah Puteri Banjarbaru dan rekaman wawancara.

#### **E. Teknik Pengumpulan Data**

Teknik pengumpulan data terdiri dari Observasi (*Observation*), wawancara (*Interview*) dan dokumenter. Adapun teknik pengumpulan data dalam penelitian ini adalah:

1. Observasi yaitu penelitian melakukan peninjauan langsung ke lokasi penelitian untuk memperoleh data dan informasi yang berisi permasalahan yang akan diteliti.
2. Wawancara yaitu dengan memberikan pertanyaan terbuka langsung kepada pihak responden tentang penelitian ini, sehingga diperoleh data-data yang diperlukan untuk penelitian ini.
3. Dokumenter yaitu pengambilan data melalui arsip-arsip berupa dokumen maupun laporan-laporan.

#### **F. Analisis Data**

Analisis data yang dikemukakan oleh Miles dan Hiberman (1992) mencakup tiga kegiatan secara bersamaan yaitu:

1. Reduksi data

Reduksi data adalah proses pemilihan, pengabstrakan, pemusatan perhatian dan penginformasian data kasar dari lapangan. Dari pengertian diatas, dapat diartikan reduksi data penulis bisa menajamkan, mengarahkan, menggolongkan, membuang yang tidak perlu dan mengorganisasi sehingga interpretasi bisa ditarik.

2. Penyajian data

Penyajian data adalah kesimpulan informasi tersusun yang memberi kemungkinan untuk memberi kesimpulan dan pengambilan tindakan. Penyajian data ini sangatlah berguna untuk memudahkan membaca dan menarik kesimpulan. Dalam tahap ini peneliti melakukan *display* (penyajian) data secara sistematis, data juga diklasifikasikan berdasarkan tema-tema inti.

3. Penarikan kesimpulan

Penarikan kesimpulan merupakan proses pemaparan singkat dan jelas tentang paparan dalam penyampaian data tentang peran Ustazah dalam membimbing keagamaan santriwati Pondok Pesantren Al Falah Puteri Banjarbaru.